

**UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN**



**FACULTAD DE DERECHO Y CIENCIAS POLÍTICAS  
ESCUELA PROFESIONAL DE DERECHO**

**FUNCIONAMIENTO FAMILIAR Y CONDUCTAS  
TRASGRESORAS DE LOS ADOLESCENTES DEL  
SERVICIO DE ORIENTACIÓN AL ADOLESCENTE PODER  
JUDICIAL DE HUAURA, REGIÓN LIMA, 2014**

**Tesis para optar el Título de Abogada**

**PRESENTADO POR:**

**Bach. KATHIA YULISA LEÓN ROMERO**

**ASESOR:**

**Dr. ALBERTO ROJAS ALVARADO**

**HUACHO – PERU**

**2014**

## RESUMEN

La investigación que intitulé **FUNCIONAMIENTO FAMILIAR Y CONDUCTAS TRASGRESORAS DE LOS ADOLESCENTES DEL SOA, PODER JUDICIAL DE HUAURA, REGIÓN LIMA 2014** la realice motivado ya que mi actividad profesional me preparo para ello y teniendo en cuenta las facilidades que me brindan las autoridades responsables de dicha Institución decidí hacer la investigación tomando una muestra de dicha población, la alimentación, los estudios, la distracción y todo lo que concierne al menor. Esta investigación tuvo como **OBJETIVO** el de establecer la relación existente entre la variable independiente: Funcionamiento familiar, con la variable dependiente: conducta trasgresora de los adolescentes. Es de tipo correlacional y asimismo tiene un diseño transversal. Se trabajó con una muestra de 37 adolescentes, que los dividiremos en dos grupos de 14 – 15 años (12 púberes) y de 16 a 18 años (25 adolescentes propiamente dichos). Para la recolección de los datos he utilizado el **METODO** de los test y encuestas. Luego de trabajar suficientemente el marco teórico, se aplicó oportunamente los instrumentos para este caso de la variable 1, el Test de Funcionamiento Familiar FF-

SIL, de las autoras: Ortega, De la Cuesta, Díaz, instrumento construido por Máster en Psicología de Salud para evaluar cuantitativamente y cualitativamente el funcionamiento familiar de estos internos, que mide las dimensiones, cohesión, armonía, comunicación, permeabilidad, afectividad, roles y adaptabilidad. El funcionamiento familiar, que es una dinámica relacional sistemática que se da a través de: cohesión, armonía, roles, comunicación, permeabilidad, afectividad y adaptabilidad, los que se calificaron y luego interpretaron de acuerdo a sus protocolos respectivos, asimismo se contrastaron los resultados entre sí confirmándose las hipótesis general y las dos hipótesis específicas de que existe relación entre el funcionamiento familiar y conducta trasgresora de los adolescentes en cuestión. Para la variable 2, conducta trasgresora, utilizamos el Cuestionario de conductas trasgresoras, que está adaptado por el Instituto Vivir. **LOS RESULTADOS** son como siguen, de 37 adolescentes que representan el 100% de la muestra evaluada, 11 que representan el 29%, viven en familia severamente disfuncional; 21 que representan el 57%, viven en familia disfuncional; 05 que representan el 14% viven en familia moderadamente funcional y ninguno vive en familia funcional. De 37 adolescentes que representan el 100% de la población evaluada; 02 que son el 06% tienen bajo nivel de conducta trasgresora; 06 que son el 16% presentan un nivel medio de conducta trasgresora y 29 que son el 78% presentan un alto nivel de conducta trasgresora. **En CONCLUSIÓN** De 37 adolescentes evaluados que se encuentran en el SOA que representan el 100% de la muestra de investigación, 32 que representan el 84% tienen familias entre disfuncionales y severamente disfuncionales. Asimismo de los 37 evaluados, 29 que representan el 78% presentan un alto nivel de conducta trasgresora. Determinándose una correlación en lo negativo. Por lo tanto se confirma la hipótesis general planteada.